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Ata da reunião ordinária do Conselho Acadêmico de Pesquisa e Extensão da 
Universidade Federal da Bahia realizada no dia 04.04.2022, através de 
videoconferência. 

 
Aos 04 (quatro) dias do mês abril do ano 2022 (dois mil e vinte dois), às 9 (nove) horas, 1 
reuniu-se, remotamente, o Conselho Acadêmico de Pesquisa e Extensão (CAPEX) da 2 
Universidade Federal da Bahia, em caráter ordinário, sob a presidência da Conselheira 3 
Andreia Cristina Leal Figueiredo, com a participação dos Conselheiros a seguir 4 
relacionados: Professores Fabiana Dultra Britto (Pró-Reitora de Extensão 5 
Universitária), Thierry Correa Petit Lobão (Coordenador de Pesquisa), Yeimi 6 
Alexandra Alzate Lopez (ISC), Anamélia Lins e Silva Franco (IHAC),Wilson 7 
Mouzer Figueiró (IGEO), Helena França Correia (IMRS), Fernando Antonio de 8 
Melo Pereira (ADM), Maria Cecilia Sá Pinto Rodrigues da Costa (NUT), Carlos 9 
Felipe da Conceição Pinto (LET), Inês Karin Linke Ferreira (EBA), Nuno Jorge 10 
Rodrigues Teles Sampaio (ECO), José Esler de Freitas Junior (EMVZ), André Luiz 11 
Andrade Simões (ENG), Adriana Bittencourt Machado (DAN), Deolinda França de 12 
Vilhena (TEA), Glória Cecília Figueiredo (ARQ), André Luis Sousa Sena (ICTI), 13 
Janice Aparecida Janissek (IPSI), Ivan do Carmo Machado (IC), Tânia Tavares 14 
Rodriguez (ICS), Soraia Teixeira Brandão (QUI), Thierry Jacques Lemaire (FIS), 15 
Renata de Paula Trindade Rocha de Souza (FACOM), Sumaia Boaventura André 16 
(FAMED), Rosângela Janja Costa Araujo (FFCH), Sandra Carneiro de Oliveira 17 
(EDC) e Edleide de Brito (IME). Havendo quórum, a Conselheira Presidente declarou 18 
aberta a sessão; registrou boas-vindas às Conselheiras Sumaia Boaventura, nova 19 
representante da Faculdade de Medicina, e Janice Janissek,  da Faculdade de Psicologia. 20 
A Conselheira Sumaia agradeceu a acolhida e disse estar na coletividade para trazer 21 
contribuições naquilo que for necessário para as práticas institucionais. Iniciando o 22 
expediente da sessão, a Conselheira Anamélia Lins e Franco fez uso da palavra, 23 
referindo encontrar-se diante de uma dificuldade, em virtude de ter realizado um Curso 24 
de Especialização no IHAC em julho do ano passado e, após cumprir todos os 25 
procedimentos quase todos os alunos já receberam seus certificados, exceto duas 26 
estudantes que não concluíram o curso com a entrega do Trabalho de Conclusão de 27 
Curso e não receberam os certificados até então, arguindo, a Conselheira Anamélia, que  28 
está ocorrendo uma diferença de compreensão, de interpretação, visto que a CARE  29 
considera que essas estudantes devem receber certificado de Curso de Extensão, mas  30 
estamos discordando desse entendimento, haja vista o Curso ter sido regido pela 31 
Resolução nº 03 de 2014, esta mesma que a Conselheira Fabiana vai apresentar em seu 32 
parecer relativo ao processo em pauta. No entanto, a CARE argumenta que o Curso 33 
finalizou após a aprovação da Resolução do CAPEX no ano passado e recomenda que 34 
nós devemos encaminhar os históricos escolares das alunas em questão relativos ao  35 
referido Curso, a fim de que  a PROEXT forneça os certificados de Curso de Extensão. 36 
Então, eu estou tentando tratar esse assunto de diferentes modos, mas considerando as 37 
Resoluções do CAPEX, eu entendi que merecia partilhar com vocês essa dificuldade, 38 
que, possivelmente, poderá vir a ocorrer em relação a outros cursos que se encontram 39 
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nesta fase de finalização. Logo após, a Conselheira Fabiana cumprimentou a todos, 40 
dirigiu boas-vindas à Conselheira Sumaia e esclareceu que a questão trazida pela 41 
Conselheira Anamélia, de fato, já havia sido avaliada e discutida tanto na PROEXT 42 
como na CARE, inclusive, num encontro com a própria Conselheira Anamélia, 43 
acrescentando que observou que ninguém havia entendido, ainda, muito bem qual era o 44 
ponto da questão, mas, agora, muito bem colocado, percebe-se que há uma dificuldade 45 
de compreensão no atinente à legislação que está regendo o curso de vocês e me parece 46 
pacífico que aquela legislação que estiver regendo vai valer o que nela está escrito. 47 
Então, vamos verificar, quero que a Conselheira Anamélia fique tranquila, porque já 48 
marquei uma reunião com a Coordenadora da PROEXT, Professora Alessandra.,  49 
vamos analisar item por item, ponto por ponto,  para verificar  qual é a dificuldade, além 50 
de entrar em contato com a CARE para saber qual é o problema e porque esta falta de 51 
clareza, e, então, procuraremos uma solução o quanto antes. Em sequência, o 52 
Conselheiro Thierry Lobão informou que existem alguns editais lançados pela FINEP 53 
que, provavelmente, alcançarão os pesquisadores da UFBA, solicitando, então, a ajuda 54 
dos Conselheiros no sentido de divulgarem esses editais entre os pesquisadores das suas 55 
Unidades Universitárias; explicou que houve um atraso junto ao NUPE, da Pró-Reitoria 56 
de Pesquisa, mas fizemos a publicação de um calendário para esses editais; lembrou que  57 
já estamos na primeira semana de abril e, ainda, está com dificuldades, motivo do 58 
atraso, porque sempre se faz uma leitura mais apurada dos editais e anexos para lançar 59 
um cronograma, de modo a registrar como vamos atuar em relação aos editais; no 60 
entanto, referiu que  hoje, na parte da tarde,  já deverão  estar  enviando o cronograma a 61 
todos os Coordenadores de Unidades e reiterou o pedido aos Conselheiros que 62 
divulguem junto a todos os professores envolvidos na pesquisa. A Conselheira Andreia 63 
sugeriu que o cronograma fosse enviado para o e-mail da Secretaria dos Conselhos 64 
Superiores a fim de facilitar a divulgação. Em seguida, a Conselheira Andreia reportou-65 
se a uma Comissão, representada pelo Professor Leonardo, para aquisição de um 66 
servidor a ser alocado no STI, solicitando, então, ao Conselheiro Thierry que se 67 
pronunciasse sobre o tema, visto que ele obteve êxito no contato com o Professor 68 
Leonardo que se encontra fora do País. O Conselheiro Thierry confirmou ter tido um 69 
rápido contato com o Professor Leonardo e ficaram de conversar sobre a questão em 70 
outra oportunidade, visto que é ele quem tem contato com a Comissão; nesse sentido, o 71 
Professor Leonardo informou ao Conselheiro Thierry que a Comissão trabalha com 72 
comunicação de alto desempenho e lembrou que o Conselho não é propositivo sobre 73 
políticas da Universidade, mas se propôs a estudar e fazer algumas considerações sobre 74 
a questão da comunicação de alto desempenho para a Universidade. Prosseguindo, o 75 
Conselheiro Thierry informou que o Professor Leonardo está tentando montar um 76 
textual nesta semana e, possivelmente, na próxima reunião do CAPEX já possa trazer 77 
notícias sobre o caminhar dessa discussão. A Conselheira Andreia reforçou tratar-se da 78 
questão de aquisição de um servidor que foi ou será comprado pela UFBA. Retomando 79 
a palavra, o Conselheiro Thierry afirmou tratar-se, na verdade, de um ou dois servidores 80 
que estão em processo de compra, que serão alocados na STI, mas voltados, 81 
especificamente, para a pesquisa e que as regras de como serão utilizados, 82 
provavelmente, a Comissão irá discutir e propor uma agenda de utilização. A 83 
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Conselheira Andreia perguntou se a redação de uma minuta no sentido de regulamentar 84 
como se dará a utilização dos servidores, citada anteriormente pelo Professor Leonardo, 85 
se seria feita pelo CAPEX. O Conselheiro Thierry respondeu que não acredita que essa 86 
minuta seja elaborada e aprovada no CAPEX, tendo em vista que a mesma envolve 87 
espaço físico e uma série de coisas e, desse modo, provavelmente, será matéria do 88 
CONSUNI. Reforçou que a Comissão está atrasada, a máquina está montada, mas a 89 
própria compra está com dificuldades por parte dos fornecedores com vistas a fazerem a 90 
cotação da mesma, embora, nesse sentido, haverá um ganho de tempo positivo para que 91 
a Comissão possa se reunir e indicar algumas proposições. Finalizado o expediente da 92 
sessão, a Conselheira Presidente submeteu à apreciação e, em seguida à votação, a 93 
minuta da Ata da reunião do dia 24.10.2021, que foi aprovada por unanimidade. Ordem 94 
do Dia, Item 01: Apreciação do processo nº 23066.010499∕2022-18. Relatório 95 
Técnico-Acadêmico do Curso de Especialização em Gestão de Residuos Sólidos 96 
Socialmente Integrada. Relatoria: Conselheira Fabiana Dultra Britto (Pró-Reitora de 97 
Extensão Universitária). Com a palavra, a Conselheira Fabiana leu o parecer da 98 
PROEXT, por ela subscritado, favorável a sua aprovação. Finalizada a leitura do 99 
referido parecer, a Conselheira Presidente submeteu-o à apreciação do plenário do 100 
Conselho, sendo aprovado por unanimidade. Ato contínuo, a Conselheira Presidente 101 
aproveitou para parabenizar a Conselheira Fabiana no atinente ao vídeo que trata das 102 
Atividades de Extensão, tendo a Conselheira Fabiana manifestado os seus 103 
agradecimentos à Conselheira Andreia e afirmou ter sido, de fato, uma excelente 104 
iniciativa da Assessoria de Comunicação da UFBA, considerando o vídeo pertinente, 105 
oportuno, no momento da aprovação da Resolução no CONSEPE que foi, realmente, 106 
um ato histórico na Universidade, mas também  uma forma de iniciar o ano  com ânimo 107 
para os novos estudantes e para toda a comunidade acadêmica,  numa nova perspectiva 108 
que irá demandar uma reflexão mais crítica sobre nossos próprios programas 109 
pedagógicos. Prosseguindo, a Conselheira Fabiana acrescentou que será um desafio que 110 
a Extensão está, também, propondo para a própria pedagogia dos cursos da UFBA e 111 
será bastante importante, afirmando, ainda, que algo que foi colocado pelo Magnífico 112 
Reitor, que não consta no vídeo, mas vinculado à aprovação da Resolução no 113 
CONSEPE, no que respeita à indicação, na própria Resolução, do momento de sua 114 
revisão, que ocorrerá num período de dez meses, justamente o tempo que se terá para 115 
rever todas as aplicações, as implementações que foram feitas e avaliar quais foram os 116 
benefícios, quais as dificuldades, dando a chance de reconsiderar algo ou modificar 117 
algum ponto, tornando esta Resolução bastante interessante e diferente de todas as 118 
outras, cujo modelo, inclusive, está sendo assimilado para novas Resoluções, tendo 119 
como princípio as primeiras. A Conselheira Andreia ressaltou os pronunciamentos 120 
muito pertinentes no vídeo, tanto o da Conselheira Fabiana, quanto o do Magnífico 121 
Reitor e o do Professor Penildon, um vídeo muito bom mesmo. Sequencialmente, a 122 
Conselheira Fabiana disse ter parabenizado o pessoal da Assessoria de Comunicação e a 123 
resposta deles havia sido muito gratificante, dizendo que quando a matéria já tem uma 124 
relevância própria e é forte por si mesma, qualquer material fica bom. Ademais, a 125 
Conselheira Fabiana ressaltou que, de fato, trata-se de um assunto muito relevante, 126 
mostrando que a Extensão da UFBA é muito contundente, as imagens mostram isso, 127 
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simplesmente sensacionais, parabenizando, então, todos os extensionistas da 128 
Universidade. A Conselheira Presidente perguntou se o vídeo poderia ser compartilhado 129 
e a Conselheira Fabiana informou que o mesmo se encontra publicado no “UFBA em 130 
Pauta”. Nada mais havendo a tratar, a Conselheira Presidente agradeceu a participação 131 
e colaboração de todos e deu por encerrada a sessão, sobre a qual eu, Terezinha Maria 132 
Dultra Medeiros, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata, 133 
distribuída, previamente, aos Conselheiros, a ser submetida à aprovação e, 134 
posteriormente, será assinada, através do SIPAC, por todos os Conselheiros presentes 135 
virtualmente, com menção a sua aprovação, estando os pormenores da reunião gravados 136 
eletronicamente. Aprovada, com uma abstenção em sessão virtual realizada no dia 137 
16.05.2022. 138 
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